



Mirko Nowotny  
CDU Fraktionsvorsitzender  
Otto Bepler Straße 7  
35452 Heuchelheim  
Tel.: 0162 109 1251

Heuchelheim, den 05.12.2024

An die Vorsitzende der Gemeindevertretung Heuchelheim  
Frau Claudia Coburger – Becker, Linnpfad, 35452 Heuchelheim

Sehr geehrte Frau Coburger-Becker,  
wir bitten um Berücksichtigung dieses Antrages in der nächstmöglichen Gemeindevertreterversammlung.

**Gemeinsamer Antrag der Kooperation aus CDU, KWI, FW und FDP:**

**1250 Jahre Heuchelheim in 2029 – Einsetzung einer Arbeitsgruppe zur Vorbereitung der Festlichkeiten**

**Antrag:**

Der Gemeindevorstand wird gebeten, eine Arbeitsgruppe zur Vorbereitung des 1.250 - jährigen Jubiläums der urkundlichen Ersterwähnung Heuchelheims einzusetzen. In der Arbeitsgruppe soll vor allem erörtert werden, welche Veranstaltungen es zu diesem bedeutsamen Ereignis es geben sollte. Alle Aspekte eines würdigen Gemeindejubiläums sollten erörtert und vorbereitet werden, um auf dieser Grundlage zu Entscheidungen der Gemeindevertretung zu gelangen.

**Begründung:**

Ein gemeindliches Jubiläum ist immer ein herausragendes Ereignis. Das Jubiläum der 1250- jährigen Ersterwähnung des Ortsteils Heuchelheim steht vor der Türe. Der Codex Laureshamensis, der Urkundensammlung des südhessischen Klosters Lorsch, wird eine im Jahre 779 n.Chr. abgefasste Urkunde der Gemeinde Heuchelheim zugeordnet. Es gibt auch Deutungen, dass diese Urkunde schon 774 n.Chr. abgefasst sein könnte, aber das ist historisch umstritten- sicher ist das Datum 779 n.Chr.- mithin darf Heuchelheim als der größere Ortsteil der Gemeinde Heuchelheim an der Lahn in 2029 sein Jubiläum der 1250jährigen Ersterwähnung feierlich begehen. Ein solches Jubiläum erfordert eine mehrjährige Vorbereitung. Alle damit in Zusammenhang stehenden Angelegenheiten, sowie die Organisation einer Festveranstaltung sowie weiterer attraktiver Angebote für die Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Heuchelheim haben einen langen zeitlichen Vorlauf und müssen entsprechend abgestimmt werden. Aus diesem Grund sollte sich im kommende Jahr eine Arbeitsgruppe mit Vertretern des Heimat- und Geschichtsvereins, anderer Vereine sowie interessierter Bürger gründen, um ein Konzept für das Jubiläum zu erarbeiten. Im Zuge der Vorbereitung werden die Ergebnisse der Arbeitsgruppe auf Vorschlag der Gemeindeverwaltung den politischen Gremien der Gemeinde Heuchelheim zur Entscheidung vorgelegt.

Im Laufe der Zeit kann die Arbeitsgruppe je nach Bedarf erweitert werden. Auch die Bildung eines Lenkungsgremiums sowie die Bildung von Untergruppen wäre eine vertretbare Option.

Um Zustimmung wird gebeten.

Mirko Nowotny  
CDU

Gernot Buseck  
KWI

Sören Schmidt  
FW/FDP